

« Pontacq contre-attaque » a présenté les prochains projets de la commune



Les cinq intervenants ont présenté les nombreuses améliorations prévues. Louis Ichouribehere

La réunion publique a attiré environ 200 personnes et évoqué notamment les actions liées au label « Petites villes de demain ».

Dans la salle polyvalente Pierre Lacaze, environ 200 personnes, venues de Pontacq et des villages de la vallée, ont assisté durant près de 3 heures à la réunion publique portant sur l'avenir et la dynamisation de la commune et intitulée « Pontacq contre-attaque ».

Au cours de cette réunion animée par Jérôme Tapie, cinq intervenants ont pris la parole : le maire Didier Larrazabal, la DGS Amélie Hustaix, Alizé de la Monneray, cheffe de projet Petites villes de demain à la CCNEB (Communauté de communes Nord Est Béarn), Elsa Mandement, de l'APGL (Agence publique de gestion locale) et Xalbat Etchegoin, urbaniste CAUE (Conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement).

Didier Larrazabal a rappelé « les améliorations apportées par son équipe municipale depuis 2008 : la zone de Pey, l'Espace J-C Hauret, la Maison de santé, les vestiaires et foyers au stade Jean-Estrade, le futur collège, l'achat du terrain Mathélié, etc. Ce soir, avec « Pontacq contre-attaque », il s'agit de prévoir une dynamisation sur 15 ans pour le bien des habitants de Pontacq, mais aussi des villages voisins. Pontacq a vu disparaître ses industries, mais il va falloir se montrer volontariste, reconquérir les friches industrielles, moderniser l'espace public afin d'attirer de nouvelles populations, protéger le patrimoine. Dans un cadre de vie que beaucoup nous envient, des améliorations vont survenir ».

Un labo d'analyses annoncé

Ont déjà été annoncées pour début 2022 l'arrivée d'un laboratoire d'analyses et la création d'une brasserie privée, entre autres.

Alizé de la Monneray a rappelé que « Pontacq, comme Lembeye et Morlaàs, a obtenu le label « Petites villes de demain ». Cela va diffuser une dynamique de développement profitable aux villes et villages de la CCNEB grâce à l'aide financière de l'Etat ». Plusieurs axes de développement ont été expliqués :

habitat, économie, accessibilité, services publics, etc.

La rédaction vous conseille



Nord-Est Béarn : les acteurs locaux consultés pour les « Petites villes de demain »

Lembeye, Morlaàs et Pontacq vont constituer des groupes d'« ambassadeurs » pour définir les actions à mener.

Xalbat Etchegoin a souligné « la richesse du cadre de vie, la situation favorable de Pontacq et des environs, et l'espace public avec des places centrales d'environ 2 hectares permettant de réelles améliorations d'urbanisation et de végétalisation ».

Elsa Mandement a énuméré de nombreuses propositions « pour améliorer et dynamiser l'espace public, les divers axes et notamment l'avenue Henri IV », proposant un plan guide et diverses actions.

Le maire et Amélie Hustaix ont ensuite évoqué la création d'un lotissement à partir de 2023, prévu sur 10 ans, qui comportera une cinquantaine de logements à proximité du futur collège, et le projet de revitalisation allant de Lamarque au futur collège.

Furent aussi évoquées les friches industrielles, notamment l'ancienne usine Montbrun « qui représente pour l'instant un danger ». Didier Larrazabal a listé les travaux prévus à l'actuel collège Jean-Bouzet lorsqu'il sera libéré au profit des associations (pas avant septembre 2022), et aux alentours du collège, la fresque, le parc près de Saint-Frai, l'ancien camping, les promenades au bord de l'Ousse, etc.

Le centre-bourg ne pourra être revitalisé que lorsque les travaux de réfection des égouts et de voirie seront effectués. Le cas de la maison Tubié a aussi été cité.

La parole a ensuite été donnée aux personnes présentes et de nombreuses questions ont fusé. En conclusion, le maire a rappelé son souhait « que la dynamisation prévue profite aux Pontacquais et aux gens des villages voisins ».

Un groupe d'« ambassadeurs »

Dans les projets énoncés par Alizé de la Monneray a été citée la création d'un groupe d'environ 30 ambassadeurs (élus, habitants, membres d'associations, commerçants, ...) chargés de proposer les améliorations à apporter à Pontacq, groupe qui se réunirait régulièrement.



📷 Environ 200 personnes ont assisté à la réunion publique.

Louis Ichouribehere